

# **'En la tierra como en el cielo', 45 entrevistas para definir a Javier Echevarría: "Un gran misionero"**

El libro 'En la tierra como en el cielo' (RIALP), recoge 45 entrevistas para definir al segundo sucesor de San Josemaría al frente del Opus Dei, Javier Echevarría (1932-2016), "un gran misionero" que se encontró con todos los hombres, independientemente de su

condición y latitud, creyentes y no creyentes.

02/03/2018

**La Vanguardia** 'En la tierra como en el cielo', 45 entrevistas para definir a Javier Echevarría: "Un gran misionero"

\*\*\*\*\*

El libro 'En la tierra como en el cielo' (RIALP), recoge 45 entrevistas para definir al segundo sucesor de San Josemaría al frente del Opus Dei, Javier Echevarría (1932-2016), "un gran misionero" que se encontró con todos los hombres, independientemente de su condición y latitud, creyentes y no creyentes.

Así se ha puesto de manifiesto este jueves 1 de marzo durante la presentación del libro --el primero

sobre el prelado, que falleció hace un año--, en un diálogo entre el autor, el periodista Álvaro Sánchez León, y la escritora Pilar Urbano.

El libro comienza revelando que monseñor Echevarría era "muy de (Rafa) Nadal". Durante la presentación, Sánchez León ha explicado que arrancando así el libro quiere conectar al prelado del Opus Dei con la gente de su generación, "los que van con vaqueros", así como con aquellos que tengan "prejuicios".

Sobre Echevarría, ha destacado "que veía y afrontaba los problemas" y al mismo tiempo era una persona "de oración" --por eso el título del libro, de "tierra" y de "cielo"-- y que tenía "muchas ilusiones" de hacer amistad con la gente, desde los obispos hasta las personas que se iba encontrando en su camino. "Por su casa pasaba mucha gente a comer", ha añadido. Además, ha asegurado que ganaba

en las distancias cortas a la hora de comunicar.

El autor también ha realzado que Echevarría impulsó proyectos sociales en varios países, que son "muestra de su compromiso con el futuro de las sociedades".

## **Un *collage* periodístico**

Sobre el formato del libro, ha explicado que "no es una biografía ni una hagiografía" sino un "collage periodístico que ilustra, en visión panorámica, las claves de una buena persona que se implicó en mejorar el mundo contemporáneo".

Además, ha señalado que 'En la tierra como en el cielo' se dirige a un público muy amplio, que puede encontrar un estímulo atractivo para vivir la vida en tres dimensiones. "Mi protagonista se encontró primero con Dios y después con san Josemaría, y ambos descubrimientos

fueron determinantes, humana y sobrenaturalmente", ha apuntado.

El cardenal arzobispo de Madrid, uno de los entrevistados, define a Echevarría como "un gran misionero". "Quería encontrarse con todos los hombres, de todas las condiciones, de todas las latitudes, creyentes y no creyentes", ha asegurado.

Además, ha recordado que para él era "un amigo" sobre todo desde que coincidió con él cuando Osoro era arzobispo de Oviedo y monseñor Echevarría fue a visitar la ciudad y celebró en la catedral. La última vez que le vio fue cuando crearon cardenal a Osoro, en la comida que ofrecían en el Colegio Español a todos los cardenales.

## **Amor por la Iglesia**

"Él amaba mucho a la Iglesia y sabía que ser cardenal no es un regalo de

subida sino de bajada, de entrega total de la vida. Creo que eso siempre se manifestaba en todas las conversaciones con Javier, el amor entrañable que tenía a la Iglesia", ha subrayado.

Por su parte, Pilar Urbano ha destacado que monseñor Echevarría, la persona a la que "más" quiere "del mundo", "hizo mucho por la Iglesia" y ha indicado que este libro es "el thriller de un hombre santo".

En la presentación, también han participado el consejero delegado de la editorial RIALP, Santiago Herráiz, que ha destacado cómo el autor ha conseguido sacar "la historia de un gigante de lo ordinario"; y una sobrina nieta de monseñor Echevarría que ha reconocido que gracias al libro ha conocido al "tío Javier" una persona "maravillosa" que "se ocupó de los demás sin esperar nada a cambio".

# La Vanguardia

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/en-la-tierra-como-en-el-cielo-45-entrevistas-para-definir-a-javier-echevarria-un-gran-misionero/> (18/01/2026)